# Compte-rendu du Comité de Direction du jeudi 12 décembre 2019, au District

#### - Présents :

Thierry DELOLME - Francis VIDRY - Michel BARSOTTI - Bernard BROUSSET - Marc MORETON - Paul BRIDEAU - Jean-Marc ALLEGRE - Fabrice BERTHON - Daniel BOCHU - Cécile BROUSSET - Chantal DEGOULANGE - Jean-Louis FOREST - Serge FOURNY - Patrick GADEYNE - André MAGNIN - Maurice PELISSIER - Pascal REBAUD - Christian THETIER - Habib TOUNSI.

Soit 19 membres présents.

#### - Absents excusés :

Mohammed BOUGUERRA - Charles BOULOGNE - Alain JONARD - Jean-Paul PETIT - Antonio RODRIGUES - Michel TEIL - Aimé THEVENON.

Soit 7 membres absents excusés.

#### - Assistent à la réunion :

Frédéric BOUTEILLE (directeur administratif) - Gérard LAJOIE (Conseil de l'Ethique) - William VALLAS (Conseiller Technique).

La séance est ouverte à 18h45 et débute par la présentation de Melle Noëmie MANET qui vient d'intégrer le District en tant que "Volontaire service civique" ; elle sera plus particulièrement attachée à l'organisation du centenaire du District de la Loire qui sera fêté le samedi 16 mai 2020.

#### Approbation du compte-rendu du Comité de Direction du 30 octobre :

Bernard BROUSSET tient à faire une mise au point sur la mise en place du règlement du Futsal, propos confirmés par le président de la commission, Patrick GADEYNE : tout devrait bientôt rentrer dans l'ordre... Concernant "l'Arbre de Noël", il convient de préciser qu'il s'adresse aux enfants des salariés. A propos des tirages de coupes, Francis VIDRY fait remarquer que la décision prise lors du CD précédent n'a pas été respectée... Un compromis est cependant trouvé : pour les tirages des premiers tours, le lundi peut être envisagé ; par contre, la fin de semaine sera prioritaire pour les tours suivants, notamment organisés chez nos partenaires.

#### AG Financière :

Pour l'Assemblée Générale Financière qui se tiendra le vendredi 10 janvier, 7 tables de contrôle sont nécessaires et seront tenues par les différentes commissions, dont 2 par des membres de la Délégation du Roannais. En plus de l'ordre du jour classique, une intervention est prévue sur l'organisation du centenaire, ainsi que sur le tournoi régional de "Foot Adapté" dont la finale est programmée le 13 mai 2020 à Montbrison.



District de la Loire de Football 2, rue de l'Artisanat 42270 Saint Priest en Jarez Tél : 04 77 92 28 70

district@loire.fff.fr

## · Trop d'incidents :

La situation actuelle devient vraiment très compliquée, pour ne pas dire insupportable... Coup de poing sur un joueur de l'Etrat La Tour ; un arbitre frappé à Montreynaud ; bagarre générale au Haut Pilat ; échange de coups à Couzan...en U15 féminines : trop, c'est trop ! Ce qui n'a pas échappé au Préfet qui a fait part de son inquiétude auprès de notre président, Thierry DELOLME, après l'intervention des forces de l'ordre à Couzan ou à Saint-Genest Malifaux.

Pascal REBAUD, le président de la Commission d'Arbitrage, fait de plus remarquer qu'à minima, deux arbitres sont agressés en France par week-end! Ceux de la ligue de Normandie sont d'ailleurs en grève durant deux week-ends et un message alarmiste de l'Union Nationale des Arbitres Français (UNAF) vient d'être édité.

# AG de la Ligue Aura :

L'AG Financière de la Ligue qui s'est déroulée le 30 novembre dernier à Cournon, a été marquée par la confirmation de la démission de Bernard BARBET... Mais le président a tenu à préciser que sa décision n'avait rien à voir avec sa maladie. En fait, dès la fin du précédent mandat, en accord avec son successeur potentiel, Pascal PARENT, il avait été jugé préférable que B.BARBET poursuive son engagement et traite les dossiers capitaux que représentaient la fusion des ligues Auvergne et Rhône-Alpes, ainsi que son installation à Tola Vologe. Suite au dernier Conseil de Ligue désignant à l'unanimité (- sa propre voix) P. PARENT comme unique candidat à sa succession, l'AG de Ligue a très largement confirmé ce choix, avec plus de 96% d'avis favorable ! A ce titre, le Comité Directeur du District de la Loire adresse toutes ses félicitations au nouveau président ; quant à B. BARBET, il ne restera pas inactif et sera notamment chargé de la gestion de la formation ; c'est même la Loire qui sera le premier district visité à ce sujet.

D'autre part, pour éviter tout imbroglio en ce qui concerne le District de la Loire, en vue des prochaines assemblées générales de ligue, on devra désormais nommer 12 titulaires et surtout 12 suppléants qui pourront remplacer n'importe lequel des titulaires, le texte devant faire l'objet d'un vote à la prochaine AG d'hiver.

#### · Les tarifs de formation :

L'Institut Régional de Formation du Football (IRFF) devient une structure incontournable car elle émane directement de la Fédération et ne pas y adhérer ferait perdre à coup sûr le bénéfice des "contrats d'objectif". Le problème à anticiper est que la Ligue sera censée disposer d'un budget et donc fournir le personnel devant assurer les formations, alors que notre district dispose déjà des salariés qualifiés pour cette fonction... A propos de l'IRFF, Jean-Marc ALLEGRE aimerait en savoir plus sur son statut juridique... Suite aux études et travaux engagés par nos différentes commissions concernées, il ne faudrait pas que le coût pour ces formations dépasse 30 € (pour les modules) ou 60 € (pour les CFFA et les arbitres), ce qui supposerait un effort financier de 7000 à 7500 € à charge du District.

Gérard LAJOIE signale que les présidents de club se plaignent des mouvements trop fréquents des éducateurs et ils aimeraient trouver un système qui leur assure de les garder plus d'un an dans leur club. Mais selon T. DELOLME, le statut des éducateurs est fixé par des textes fédéraux et ne bougera pas de sitôt...

B. BROUSSET invite l'Amicale des Educateurs à demander l'obtention d'un statut identique aux arbitres qui, en cas de départ d'un club, ont obligation de deux années d'indépendance, donc de non-appartenance.

Le sujet du coût des formations doit être traité assez rapidement, mais cela ne pourra se faire sans une définition du rôle et des missions de l'IRFF, et surtout du coût résiduel des formations pour les clubs.



District de la Loire de Football 2, rue de l'Artisanat 42270 Saint Priest en Jarez Tél : 04 77 92 28 70

district@loire.fff.fr

### · La démission de Jean-Pierre GONTHIER :

Suite à un mail annonçant déjà sa décision, Jean-Pierre GONTHIER a adressé, en date du 6 décembre, une lettre officielle de démission de son poste de trésorier, ainsi que du Comité de Direction ; mais il ne quitte pas le District pour autant puisqu'il reste membre de la Commission des Terrains, ce qui a été acté dans un CD précédent.

Si B. BROUSSET regrette qu'il ne soit pas allé au bout de son mandat, un avis partagé par l'ensemble du Comité, le président DELOLME tient à le remercier sincèrement car, à la prise de fonction de la nouvelle équipe dirigeante, son rôle et sa vision ont été importants et bénéfiques pour le District.

Si son actuel adjoint, J-M. ALLEGRE, veut bien assumer le titre de trésorier général, il lui est encore impossible de s'investir à 100%, car toujours en activité professionnelle... Pour le poste de trésorier adjoint, le président signale qu'il a quelqu'un en vue qui sera reçu par le bureau ; puis, en cas d'accord, cette personne sera cooptée par le Comité de Direction.

#### Les effectifs :

Avec une perte de 1500 licenciés sur une seule saison et le passage sous la barre des 30 000 licenciés, la situation décrite par Michel BARSOTTI devient alarmante et doit nous faire réfléchir... L'Amicale des Présidents vient justement de "plancher" à ce sujet et G. LAJOIE s'en fait l'écho : en premier lieu, il estime que la FFF s'est "camouflée" derrière des licences "bidons" pour en maintenir le nombre au niveau national. Ne faut-il pas ensuite s'adapter aux contraintes d'aujourd'hui avec des rencontres du Dimanche après-midi de moins en moins prisées ; lutter contre les incivilités de plus en plus fréquentes, sans compter la lassitude chez les adolescents qui, en ayant débuté dès l'âge de 6 ans, ont déjà l'impression d'avoir fait carrière à 14 ans...

Frédéric BOUTEILLE rajoute que, même en Loisir, le football du vendredi soir est en baisse, tandis que chez les + de 40 ans, le succès est grandissant car réclamant beaucoup moins de contraintes...

Face à tous ces axes de réflexion, il est décidé de créer une commission spécifique qui tiendra sa première réunion dès le mercredi 15 janvier.

## · Le centenaire du District :

Le projet avance bien, notamment auprès des clubs qui joueront un rôle déterminant pour la réussite de ce centenaire, en particulier pour apporter des éléments qui agrémenteront l'exposition prévue.

Au niveau du planning du samedi 16 mai 2020, une réunion fédérale ayant lieu à Paris dans la matinée, les invités de la FFF n'arriveront qu'en fin d'après-midi, d'où la programmation suivante au Zénith de Saint-Etienne :

- 17h30 : ouverture de l'expo.
- 18h : cocktail dînatoire dans une salle annexe pour 400 personnes environ (autorités, personnalités, présidents de club).
- 19h30 : discours des officiels.
- 20h à 21h15 : spectacle d'un humoriste stéphanois.
- 21h30 à 23h : buffet pour les 4000 invités.

Une conférence de presse pour présenter cet événement est prévue durant le mois de février.

### Règlement des coupes :

Dans les différentes coupes seniors, le règlement prévoit que le club recevant doit régler entièrement les frais d'arbitrage... En cas d'inversion de la rencontre, c'est alors le nouveau club recevant qui est en charge de ces indemnités.

Par contre, chez les jeunes, il y avait un vide juridique à ce niveau et, avec l'avis unanime du Comité de Direction, la règle est désormais la même qu'en seniors.



District de la Loire de Football 2, rue de l'Artisanat 42270 Saint Priest en Jarez Tél: 04 77 92 28 70 district@loire.fff.fr

# · Structure gonflable:

Dans le cadre de l'achat prévu d'une structure gonflable qui est désormais acté, une remorque (pour le transport) et une bâche (pour la protection) sont également envisagées. La livraison de la structure serait possible mi-février... En revanche, les conditions d'assurance, en cas de dégradations, sont délicates à valider, mais les modules étant interchangeables, le risque est modéré...

Le président précise que les premières réactions sont très bonnes à l'idée de mettre cette structure à disposition des clubs lors de leurs événements.

Pour sa gestion globale (promotion, planning, suivi, transport, etc...), une jeune personne issue du "service civique" pourrait être recrutée.

### Questions diverses :

- Une récente entrevue menée par Maurice PELISSIER et T. DELOLME, avec les responsables du Crédit Agricole Loire Haute-Loire, s'est avérée très positive puisque le partenaire emblématique du District a accepté de prendre en charge les finales des U15 et U18 Féminines, soit 4 jeux de maillots.
- Durant la seconde partie de la saison et en vue de présenter la nouvelle mandature, il est établi de prévoir 5 à 6 réunions par secteur.
- A peine 20 clubs ont pour l'instant fourni des éléments dans le cadre de l'opération des "Etoiles du Foot" destinée aux U11 ; mais une telle initiative d'envergure demande toujours un peu de temps pour se développer...
- Une sympathique réception a eu lieu le vendredi 20 décembre pour récompenser les brillants lauréats qui, au sein de la sélection de la Loire, ont remporté la coupe inter-districts des U15.
- A la demande de son président, Habib TOUNSI, la Commission de Discipline souhaiterait faire appliquer l'article 38 des règlements généraux, lié au statut de l'arbitrage, lorsqu'un arbitre ne répond pas à une convocation ou n'envoie pas de rapport, en vue de les sanctionner. Pascal REBAUD, le président de la Commission des Arbitres, réplique qu'une telle sanction existe déjà en son sein et qu'elle est systématiquement appliquée. Il reste sans doute à améliorer la communication entre les deux commissions...
- M. CARDOSO a fait une demande pour la révision de son statut d'arbitre, sa situation actuelle ne lui convenant pas : licencié au club de Cellieu, il souhaiterait en effet représenter son club d'origine, Saint-Joseph/Saint-Martin. Le District de la Loire ne peut que se conforter à l'avis de la Ligue qui fait application du règlement. La seule solution à terme est de démissionner du club de Cellieu et de devenir ainsi arbitre indépendant durant deux saisons (délai obligatoire), avant de pouvoir représenter un autre club.
- Pour les différentes finales, celle du "Festival Pitch" est confirmée au samedi 4 avril ; celles des U15 et U18, au jeudi 21 mai (Ascension) ; quant aux finales seniors et féminines, elles sont programmées durant le week-end des 13 et 14 juin, en essayant de trouver le meilleur compromis possible entre les départementales et celles du Roannais.
- B. BROUSSET signale que des actions pour les U7, les U9 et les féminines sont mises en place avec l'Urban Soccer : un programme sera prochainement disponible.



District de la Loire de Football 2, rue de l'Artisanat 42270 Saint Priest en Jarez Tél: 04 77 92 28 70 district@loire.fff.fr

L'ordre du jour étant épuisé, la réunion se termine vers 22h... Le prochain Comité de Direction est programmé le jeudi 30 janvier à Roanne.

Le Secrétaire Général,

Le Président du DLF,

Paul BRIDEAU

Thierry DELOLME